

EL ATALAYA

PERIÓDICO SEMANAL



PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la localidad. Trimestre, Ptas. 1'50
En el partido judicial. » 1'75
En el resto de España. » 2
Ultramar y Extranjero. » 18

PAGO ADELANTADO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Calle de la Riera, 7.

ANUNCIOS Y REMITIDOS

A PRECIOS CONVENCIONALES
á juicio de la Administración.

Los escritos se publicarán bajo la responsabilidad de sus autores, no admitiéndose trabajo alguno firmado con pseudónimo.

La correspondencia á la Redacción.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

AÑO II

BLANES 28 DE FEBRERO DE 1897

NÚM. 16

CRÓNICAS CORTAS

Aparte las noticias que vienen de Cuba dando cuenta de ligeros encuentros, desposeídos de verdadera importancia, y de la brillantísima victoria alcanzada por las tropas á las órdenes de Polavieja sobre los rebeldes tagalos, de cuyo faustísimo suceso ya nos ocupamos en la crónica anterior, ningún asunto trascendental tenemos para llenar la presente.

Esta pobreza de asuntos y la falta absoluta de sucesos en esta semana nos obliga á buscarlos en la anterior, que fué muy fecunda de ellos y entre los muchos que en ella aparecieron, nos fijaremos en el *meeting* de unión republicana celebrada en un teatro de Madrid y del cual ha dado circunstanciada reseña la prensa diaria de Barcelona y de la Corte.

Aquel *meeting* con todas las impurezas que á la superficie salieron, ha sido por muchos considerado como una declaración de impotencia para el gobierno de la Nación, extendida por los mismos que á él aspiran y han de regenerarlo.

El *meeting* fué como el estallido formidable de pasiones comprimidas por el propio interés y el respeto ageno; una declaración de guerra contra los jefes y las oligarquías; la rebeldía de la individualidad contra el derecho y el orden en la autoridad encarnados; la protesta del brazo impaciente contra la cabeza madurando; la anarquía en fin de la República.

El mismo Salmerón con su orgullo imponente, con sus arranques tribunicios y con toda la magestad de su tonante voz no pudo aplacar la furia del oleaje que, bravío rompía con los cauces naturales y desbordado invadía las altas y serenas cumbres del orden y del derecho. Quitad los diques á una corriente impetuosa é indefectiblemente tronchará el roble mas robusto y arrasará las más fértiles praderas. La corriente es el pueblo; los diques son el derecho, la justicia y el orden con todas sus relaciones y deberes que encauzan la corriente; los imprudentes que han suprimido los diques han sido los jefes republi-

canos. Hoy que estos contemplan los amargos frutos de su obra demolidora no tienen derecho á quejarse, sin pasar plaza de hombres ineptos é incapaces para el gobierno, pues como ha dicho el mismo Salmerón, la primera cualidad que debe tener el estadista ha de ser la previsión.

Desatad huracanados vientos, que á esto equivale romper todas las trabas y suprimir las relaciones que ligaban al individuo á la sociedad y levantareis violentas tempestades, como la del circo de Colón, fiel aunque reducido trasunto de lo que sería la República instaurada en el poder.

Salmerón se ha conolido después de aquellas tumultuosas escenas y con acento amargo ha confesado que se había engañado con sus anteriores teorías y predicaciones. ¡Tardío arrepentimiento!

El individualismo, dogma fundamental del credo republicano, es incompatible con la existencia de colectividades sociales. Afirmar la soberanía é independencia de la conciencia individual como fuente de todo derecho, es proclamar la anarquía como régimen social. La sociedad no es un agregado mecánico de individuos atómicos; es un todo orgánico y viviente con variedad de miembros y funciones reducidas á la unidad por el principio vivificador, por el alma, que es la autoridad. Este es el verdadero concepto filosófico-histórico de los organismos sociales y solo rigiendo á estos por instituciones que con aquel principio guarden consonancia, pueden las sociedades tener la estabilidad indispensable para realizar el progreso é integrar su desarrollo.

La teoría individualista diametralmente opuesta á esta doctrina es la rémora eterna y el obstáculo moderno á las ordenadas evoluciones de la sociedad. Desarrrolladas en todas sus consecuencias las premisas de la escuela individualista, se desgastan inútilmente con el roce suave y el choque violento de contrarios elementos y divergentes aspiraciones, las fuerzas que, convergen-

tes á un fin por la dirección y la unidad de la autoridad provenientes, deben emplearse para la realización de la finalidad social.

Olvidadas estas rudimentarias nociones de buen gobierno por los prohombres republicanos, han conducido á las masas al lamentable estado de rebelión y anarquía, en que las vió desesperarse Salmerón, el conspicuo jefe de los centralistas y uno de los hombres de mas saber y talento entre los políticos actuales. La lógica tiene sus leyes y éstas no se detienen por un torrente de oratoria grandilocuente.

Republicanos: leed en el pueblo y aprended.

Baldomero Trullás.

Sección Literaria.

EN BROMA.

Pero, señor, ¿qué sacarán en limpio de las recepciones académicas la mayoría de las señoras?

¿Que interés podrán tener para ellas los discursos de los inmortales?

Y sin embargo, la señora de Martínez no falta á ninguna de las solemnidades de la Academia. A las diez de la mañana ya está diciéndo á sus hijas:

—A ver si os peináis pronto, que hoy tenemos recepción.

—¿Quién es el *recipendiarío*?

—Un tal Peñeda.

—¿Será joven—preguntan las chicas con natural curiosidad de las solteras flacas.

—Creo que sí.

—¡Dios quiera que sea guapo!

En aquella casa se almuerza de prisa y corriendo el día de la recepción. Para no perder tiempo échese mano del *frito*, que es lo que se hace más pronto; y la señora de Martínez á medio vestir, entra en la cocina, pone al fuego la sartén, corta en rajitas las patatas y confecciona primero la tortilla y después los filetes, mientras las niñas se peinan y se embadurnan el rostro con velutina.

—¿Estáis ya?—pregunta la madre desde el fogón.

—Sí; ya puedes sacar eso.

La mamá, entonces, pone sobre la mesa la tortilla y los filetes, que devoran las niñas con verdadero frenesí; pero su respetable mamá come intranquila, pues tiene aún que vestirse y desea llegar temprano á la Academia para coger sitio. De pié, junto á la mesa, métese en la boca un trozo de tortilla y sale en dirección al gabinete; de prisa y corriendo se pone la falda y regresa al comedor en busca de un pedazo de pan; se lo come y vuelve al gabinete, hasta que después de muchos viajes consigue verse vestida.

El sombrero se lo pone entre las dos hijas.

—Mujer, no muevas la cabeza que no podemos colocarte la capota—dice una de ellas.

—¡Muy!—grita la mamá.—Me habéis metido una horquilla hasta la misma sesera!... Vaya; á ponerse los guantes que ya es la una.

—¿No recoges los platos del comedor?

—Ahora no tengo tiempo... Hay que ver donde queda el gato; no vaya á comerse las patatas fritas.

—¡Pero si no ha quedado ninguna!

**

La señora de Martínez y sus apreciables retoños entran en el salón de la Academia y se colocan en los mejores sitios, pues, como son las primeras en llegar tienen á su disposición todos los asientos.

Momentos después llega la señora de Verdiales con su esposo y sus dos niños de cinco y seis años respectivamente. Salúdanse ambas familias, y dice la de Martínez:

—Ya me parecía á mi que no faltarían ustedes.

—Pues estuvo en muy poco que no pudiéramos venir.

—¿Que ha pasado?

—¡Ay, hija! Una cosa horrible. El ama de cria del pequeñín se nos ha querido envenenar esta mañana. Ahora la hemos dejada tendida en el pasillo al cuidado de la portera.

—¿Y el niño?

—Al niño lo tiene abajo el portero... Yo no pensaba venir hoy, pero ¿quién pierde una recepción tan importante?

Mientras las dos señoras hablan de sus asuntos, los niños de Verdiales se ponen á regañar y el mayor le tira un mordisco al pequeño en una oreja; llora el pequeño, la madre se enfurece con el mayor y le da dos pellizcos; y en aquel momento abrése la sesión y comienza el acto solemne.

En la sala reina el dulce run run que producen las conversaciones femeninas.

Mientras los ilustres académicos leen sus magníficos discursos, la señora de Martínez sostiene un animado diálogo con la de Verdiales sobre el servicio doméstico:

—Pues yo estoy sin criada y no vuelvo á tomar ninguna; no, señora. Todas son, unas picaras.

—¡Ay! No me hable Vd. de ellas. ¿Y qué me dice Vd. de las amas? Ya ve Vd. el disgusto que nos ha dado hoy la mía.

—¿Pero, por qué se ha querido matar?

—Por nada, señora, por nada. Ayer se empeñó en que habíamos de llevarla á ver *El padrino del Nene* y yo la contesté «Al teatro no la podemos á Vd. llevar, porque nos cuesta el dinero, pero vendrá Vd. mañana con nosotros á la Academia.» Otra lo hubiera agradecido, pues no, señora; se puso furiosa, y esta mañana, á eso de las ocho, tomó media caja de cerillas disueltas en leche de ovejas.

Es lo que yo me pregunto: ¿Por qué irán algunas señoras á las recepciones de la Academia?

Luis Tuboada

Se vende una CASA

situada á buen punto del paseo de Blanes.

Darán razón: Arrabal, 27; BLANES.

Señor Alcalde; á Vd. que es tan amante de la moralidad y buenas costumbres ¿no le sería posible ordenar á los dependientes de su autoridad prohibieran á ciertos mascarones insultar y escandalizar á la gente pacífica que transita por la calles durante estos días de Carnaval?

Esperamos que se dictarán las disposiciones convenientes de acuerdo con lo que demanda la cultura de esta población.

—Adelantan con gran rapidez las obras que se realizan en el edificio destinado á Colegio de los P.P. de la Sagrada Familia.

—Sabemos que varios propietarios se han quejado al señor Alcalde del mal estado de las orillas del río Tordera y escasa limpieza del cauce de las acequias al mismo confluente, lo que podría dar lugar, en días de fuertes avenidas, á inundaciones y desbordamientos, que ocasionarían daños incalculables. Para corregir estos defectos se trata de nombrar una comisión de propietarios, quienes en unión y con ayuda de la autoridad municipal, propondrán y realizarán los medios conducentes á evitar aquellos posibles daños.

—Hemos recibido el número 9 de la *Revista Médica Rural* que contiene el siguiente importante SUMARIO:

«Reimplantación de un diente en circunstancias desfavorables, por el profesor J. Boniquet.

Revista Médico quirúrgica, por el licenciado E. Alabern:

Los accidentes debidos al cloroformo.—El alcohol en las enfermedades de la infancia.—Signo precoz del Sarampión.—Medios de exploración diagnóstica con aplicación al bazo y á la válvula ileo-cecal.—La cocaína como anestésico local.

Miscelánea: Sanidad militar.—La enfermedad de Aransá.—Defunción.

Sección oficial: Laboratorio central de medicina legal. Circular del jefe de dicho Laboratorio, Dr. Mariscal dando instrucciones acerca de la formación en que deben ser recogidas y acondicionadas las vísceras y demás piezas de convicción que se remitan para el análisis.

Parte Sanitario local. Suplemento fuera de texto: Estadística demográfica de 1896 (oja suelta).

Partidos médicos vacantes y Correspondencia administrativa (en las cubiertas).»

—En estos días de Carnaval se celebrarán extraordinarios bailes en el «Primer Casino de Blanes». También los hay anunciados, aunque no con el brillo y animación de los anteriores, en la *Sala de Dalt* y en «La Amistad Blandense». La gente moza tendrá buena ocasión para divertirse.

—Nos dicen de Lloret de Mar que la respetable señora viuda de Durán y madre política de nuestro particular amigo, el conocido y reputado oculista de Gerona, D. Buenaventura Carreras, ha sufrido un nuevo amago de apoplejía, que ha hecho temer por su existencia.

Sinceramente deseamos el pronto alivio de la virtuosa señora.

—Por la Dirección general se ha comunicado á la jefatura de Obras públicas de esta provincia la orden de replanteo de la carretera de Tossa á Blanes. Gracias á las activísimas gestiones del digno é ilustrado Diputado á Cortes, señor Muro y Carratalá ha podido conseguirse circular la orden de que hacemos mérito, cuya noticia producirá en todos los pueblos beneficiados, como lo ha despertado aquí, profundo entusiasmo. Ya estamos viendo como *El Porvenir* endilga á sus cándidos lectores otra bola que les deja reventados, atribuyendo el milagro al conspícuo y descalabrado Comyn. Es una barbaridad lo que está haciendo *El Porvenir* con el abogado de las industrias siderúrgicas, convertido por las oficiosidades ridículas de su periódico en feísimo ganso de la fábula, mal vestido con el plumaje brillante del pavo real, título que pomposamente le adjudica Sala con sus bombos estemporáneos, no viendo cuanto perjudica á la seriedad placentera que debe tener un candidato á la Diputación á Cortes, aunque sea derrotado.

—Los Secretarios de Ayuntamiento de esta provincia, agradecidos al de la Diputación,

nuestro particular amigo D. Enrique Roca por las conferencias que este explicó sobre la Novísima Ley de Reemplazos, con los cuales ha allanado á aquellos el difícil camino del expediente y de todas las operaciones de quintas han acordado regalarle por suscripción un objeto de arte. Está encargado de recaudar las cuotas el agente de negocios de Gerona, D. Joaquín Delcelós y forman la comisión los señores Cayetano J. Vall, Sebastián Moret, Pedro Brugués, Benito Carreras, José Torres, Juan Pallí, Joaquín P. Riera, secretarios respectivamente de los ayuntamientos de Sta. Coloma de Farnés, Cadaqués, Darnius, San Pedro Pescador, Castellón de Ampurias, Calonge y Agullana.

—Ha fallecido en Barcelona el acaudalado propietario don Mariano Vilalonga y Gipuló, tío de nuestro particular amigo el joven diputado por Figueras del mismo nombre y apellido.

Su cadáver fué transportado á la capital del Ampurdán, donde tantas obras benéficas había llevado á cabo el difunto en favor de las clases menesterosas, en el tren correo de anoche y esta mañana se verificó el sepelio.

Nos asociamos al dolor que experimenta con tal motivo nuestro distinguido amigo.

—Por la Compañía monopolizadora de las cerillas ha sido nombrado Inspector para la vigilancia del impuesto sobre las mismas y toda clase de fósforos en esta provincia, don Blas Enseñat.

—Ha regresado á Gerona de Barcelona, á donde fué con objeto de pasar algunos días al lado de su familia y consultar á algunas eminencias médicas, nuestro amigo el teniente fiscal de la Audiencia provincial don José Fortacín de la Mata, cuyo estado de salud es bastante satisfactorio y será completo en breve con el régimen que le han prescrito cuantos facultativos lo han observado.

—En concepto de diputado provincial ha tomado posesión del cargo de vocal de la junta provincial de instrucción pública nuestro querido é ilustrado amigo D. Narciso Vilaseca y Ramilans.

—Ha sido nombrado delegado del capitán general en la comisión mixta de reclutamiento de esta provincia, el comandante de infantería D. Agustín Alonso.

—Se ha publicado en la *Gaceta* una Real orden del Ministerio de la Guerra disponiendo que se expida la licencia absoluta á los mozos del primer reemplazo de 1885 que lleven 12 años de servicio; otra del mismo Ministerio, sometiendo á la resolución de las comisiones mixtas los expedientes de los mozos suspensos de embarque para Ultramar por tener excepción pendiente; y un Real decreto facilitando la enagenación de las fincas adjudicadas á la Hacienda en virtud de expedientes de apremio por falta de pago de la contribución.

—Aprovechando las vacaciones del Carnaval, algunos alumnos del último grupo de la facultad de Farmacia de Barcelona, acompañados del catedrático Dr. D. Benito Torá, tienen proyectada una excursión científica á esta provincia, para visitar algunas industrias que más ó menos se relacionan con el ejercicio de la farmacia.

CORRESPONDENCIA

Sta. Coloma de Farnés 24 Febrero de 1897. Sr. Director de EL ATALAYA.

Tenemos un tiempo primaveral con unos días hermosísimos que convidan á salir á pasear por estos alrededores y contemplar el magnífico panorama que presenta ahora la campiña con sus verdes sembrados y las plantas ya casi florecidas todas, gracias á la temperatura que de algunos días disfrutamos.

El viernes pasado el vecino de esta villa don Salvio Solá (a) *Salvi Fidúe*, se fué por la tarde con un mulo hácia el monte á buscar una carga de leña, habiendo avisado antes á su esposa, que de tiempo está sepultada en cama por una incurable enfermedad que padece, que al anochecer estaría de vuelta; al ver que no regresaba de toda la noche y siguiente mañana, fué cuando em-

pezaron á temer una desgracia, é hicieron salir cuatro hombres en busca del que esperaban, al cual le encontraron tendido en tierra y fallecido en medio del bosque de San Miguel de Cladells, y también á pocos pasos el mulo que llevaba y que aun tenía la mitad de la carga de leña encima y la otra mitad preparada para cargarla. Enseguida dieron parte al Juzgado que comarcó á levantar los cadáveres á los que se practicó la autopsia por el médico forense y un veterinario, habiéndose deducido que el mulo de una coz que se supone le dió el hombre, mató á su dueño que murió instantáneamente por haberle tocado en las sienes y parte del ojo derecho, en cuyo punto se conocían marcadas la heradura y clavos de la parte trasera del animal, y que el mulo murió á consecuencia de los esfuerzos que hizo para desprenderse de una atadura que le sujetaba á un alcornoque y de las pinchadas que recibía de unos troncos secos de brezo que allí habían, cada vez que hacía algún movimiento.

La feria de hoy ha sido muy concurrida; las plazas y calles se veían atestadas de gente forastera que había venido á feriar, y el ferial se hallaba lleno de ganado de las diferentes clases, habiéndose verificado infinidad de transacciones en todos los ramos, no habiendo ocurrido ningún desorden ni nada de particular que se sepa durante todo el día.

Mañana también hay algo de feria, pues como siempre se quedan todos los *firetaires* y la gente del pueblo va á feriar.

El Corresponsal.

Escobazos

Nos dicen de Sta. Coloma que en una tertulia de curiales se leía la última edición de EL ATALAYA.

Esto nada tiene de particular como tampoco lo tiene que al terminar la lectura de la sección de *Escobazos* todos los contentillos instintivamente clavaron fijos los ojos en las orejas del Dr. Bofill y éste, instintivamente también, se llevó las manos á los parietales de la cabeza.

Y por una ilusión óptica los primeros y por una *idem* táctil el segundo sintieron las orejas crecidas de tal suerte que podían confundirse con las de ciertos solípedos.

Y si, lector, dijeres ser comentario Como me lo contarán, te lo cuento.

Algunos silvelistas del distrito han extrañado que *El Porvenir* amainara velas en su último número.

Es natural, aunque las cosas naturales no estén al alcance de la pobre mollera de los selectos.

Carrió estaba molido de los batacazos que le propinaron y el pobre no servía para cosas mayores.

Esta es la verdadera solución del geroglífico periodístico.

En *El Porvenir* escribe un poeta de alto vuelo, que firma sus inspiradas canciones con el sugestivo pseudónimo de ESMERALDA RUBÍ.

¡Pobre esmeralda, que porvenir tan triste le depara el destino! Pronto, muy pronto te perderás en los pliegues del tapete de tu mismo color.

Los silvelistas tienen horror invencible á las piedras preciosas, horror que les lleva á tirar las esmeraldas por la ventana ó por el juego, que es lo mismo.

Cristany, el sobresaliente Cristany, padece una laringitis aguda, que le priva de comer, beber, dormir y ¡horror! de hablar.

Acompañamos en el sentimiento á todos los federales de la comarca, como felicitamos cordialmente á la sindéresis, á la sintaxis, á la lógica, á la historia y demás respetables señoras, á quienes ha prostituido el célebre retórico.

Las listas, que se han colocado en la Secretaría del círculo, se llenan diariamente de firmas ilustres en la ciencia, en la política, en las artes y en la literatura. Por la casa del enfermo han desfilado para enterarse del estado del paciente, desde la priuessa altiva á á la que pesca en ruín barca; todas las clases sociales desde la más elevada á Carbó.

En el último parte facultativo del Doctor Vidal se dice que la fiebre oratoria no ha remitido, siendo de temer, si no desaparece la irritación sinalagmatica-comutativa bilateral de las cuerdas vocales, un funesto desenlace.

¡Dios haga que por esta vez no se realicen los fatales pronósticos de la ciencia!

El Porvenir que se escribe en Babiá y para batuecos dijo muy serio días atrás que se habían incluido en el presupuesto extraordinario los gastos de la carretera de ésta á Tossa, debido á las gestiones del excelso Comyn.

De modo y manera que lo que no pudo alcanzar Comyn en la situación actuando de diputado monosilábico de la mayoría, lo logra estando en el grupito silvelista. ¡Bravo! ¡Bravo! ¡Bravo por Comyn, el abogado de las minas del Norte que mantuvo en las Cortes enérgico alegado contra la industria corcho taponera, fuente principísima de riqueza para este distrito.

Esto se lo calla *El Porvenir* por la cuenta que le tiene encubrir piadosamente los defectos de sus progenitores.

Leemos en el *Tro Verdades* de Ciempozuelos:

«Días pasados la partida de malhechores capitaneada por el famoso *Carbón*, penetró en la casa del Alcalde de Carrión de los Condes y después de abusar bárbaramente de dos infelices menores, hijos del Alcalde, se llevaron cuanto de aprovechable encontraron en la casa. La benemérita sorprendió en una cueva del monte vecino á los malhechores, que se jugaban tranquilamente el rico botín de la rapaña.

La justicia dará buena cuenta de los criminales, cuya presencia constituía en la comarca un fundado motivo de alarma y zozobra.»

Se nos ruega la inserción del siguiente suelto:

«Sabemos de muchas máscaras que lucirán caprichosos trages de vegetales como coles artificiales etc., y de otros que irán de animales.»

Estos últimos seguramente serán silvelistas *pur sang*, marca Carbó, Sala y C.^ª

Cristany estuvo en la Asamblea republicana de Reus como representante de su valiosísima personalidad.

De su actitud y hazañas nos han dado dos versiones, á cual peor.

Supone la primera que Cristany estuvo *mudo* por considerar que un cuarto de hora no le bastaba para explicar sus ideas; y dice la segunda que Cristany abogó *elocuentemente* (por supuesto) por los procedimientos ilegales.

Ambas versiones nos parecen muy verosímiles; Cristany para desarrollar la teoría más trivial con su difusa ó latosa oratoria necesita un cuarto de siglo, y además, aunque al alma artística del cordelero le seducen

los procedimientos revolucionarios... mejor a su enemiza y encendido... física las batallas electorales...

Cristany no puede salir de esta disyuntiva sinalagnática:

Carbó y en esto tiene razón (alguna vez ha de tenerla) cree que a Cristany, su ilustre amigo como le llama en público...

Si Cristany votó en la Asamblea reugense en favor de la lucha electoral, fué para apoyar como ha hecho siempre...

Esto no lo dijo Cristany, pero lo pensaba seguramente.

Es un procedimiento que ha aprendido de los silvelistas del distrito, quienes, cuando así conviene a sus intereses personales...

Y todas estas martingalas las hacen por mor de la consecuencia y dignidad políticas.

La colonia católico ateo-espíritu budhista de esta población esperaba para anteayer a los señores Odón de Buen, el ilustre inventor del Hipparión...

A la hora en que escribimos estas líneas no podemos prever lo que haya habido de suceder y solo se puede adelantar por las órdenes que sotto voce han circulado...

Un torneo de oratoria barata fin de siglo u otro pas de vira, como el de marras.

El manso Eugenio, a quien clavaron en la semana anterior un par de banderillas de fuego, anda ahora tan furioso por el redondel...

Veremos si El Distrito sabe clavarle la puntilla.

Nosotros creíamos a los silvelistas unos fieros mastines solo buenos para clavar el afilado diente en la mismísima pantorrilla del lucerío del alba...

Si esto no es el salto para atrás, que venga Silvela y lo huelva, digo, lo vea. Oler a una distancia de un lustro es el colmo del olfato.

EXIT SEGUR

D' un senyó advocat molt bó fill de un cert cap de partit, una comedia n' ha escrit un eminent escriptó. La escena a Santa Coloma y en la época actual; los xistes de molta broma; l' argument original. Tres actes: en una escena, final del acte primer, cantant com una sirena.

diu l' advocat de sequer... primer reventó al Jutjat... després a l' Ajuntament... Succelhint incontinent, qu' ell resulta l' reventat.

No donanti l' seu lletrat, en lo tercer, fa un va-y tot, conseguint ésser nombrat: Cabo suplent de burot.

Al públich, ab amargura, excláma l' teló cayent: ¡Y tinch la llicenciatura de Dret, ab Sobresalient! L' obra es de gran efecte Y crech que s' farà aplaudir, l' empresari es un subjecte conegut de El Porvenir. Com a cuadro de la vida copiat del natural, li espero bona acullida y un éxit fenomenal.

TONI.

NOCTURN

La nit es esplendent, freda y serena. Tot dorm: la terra, l' cel, reposan abressats; vassalls d' un somni, lo somni del hivern.

La lluna, pensativa, arrodonida, amára las parets en una llum somorta y anguniosa, d' una blancor de gel...

La fulleraca rondinant s' apila, a la absolta del vent, que, núnci de dissort, galópa indómit, per los solius carrers!...

Blanes. Joan Ribas y Carreras.

VARIEDADES

Las lágrimas de una viuda

La muralla de la China, tan resistente hoy como hace dos mil años, y teniendo de alta y de ancha 10 metros y 2,500 metros de longitud, es casi sagrada para los chinos...

Sin embargo, una compañía inglesa que construye un ferrocarril que entra en Manchuria, ha abierto una brecha en la gran muralla para el paso de la vía.

Pero ningún buen chino quiere confesar esto, y se ha fraguado la leyenda siguiente:

No son los europeos—se dice—los que han hecho esta brecha, sino una viuda que ha hecho desaparecer el pedazo de muralla con sus lágrimas. Su marido un chino rico procedente de Manchuria, cayó enfermo y murió. Los que le acompañaban, le colocaron en un ataúd y le enterraron; pero se construyó la gran muralla, y el lugar donde estaba enterrado el chino de sapareció. Entonces la viuda fué a sentarse a la muralla, que ya no abandonó; y lloró tanto, que los ladrillos se fueron poco a poco marchando, y ella encontró el ataúd de su marido. Tomen ejemplo las viudas europeas de la viuda china.

Sacrificio heroico

(HISTÓRICO)

En la ciudad de Quebec existe una calle estrecha; tan estrecha, que los vecinos de unas casas se pueden dar las manos con los vecinos de enfrente.

Una noche se incendió una de estas casas. Las nubes de humo que salían del ruinoso edificio atrajeron multitud de espectadores. Era una casa muy alta, cuyos moradores pusieron casi en su totalidad a salvo del fuego; todo el mundo pregona en la calle esta feliz circunstancia.

Los hombres trabajaban denodadamente con baldes de agua, tratando de extinguir el incendio, supliendo con su actividad la deficiencia del servicio de bombas que funcionaba en Que-

Todo en vano; el fuego, invadido como fuosamente los compartimientos...

De pronto la multitud se fijó en dos figuras que se veían en la última ventana. Dos niños de corta edad...

Las pobres criaturas se encontraban solitarias sobre aquel volcán dispuesto a tragárselas de un momento a otro.

Abrióse por fin la ventana y el más pequeño de los niños asomó su cabecita gritando: ¡Papá, papá, ven, salva a Guillermo y a mí!

El padre, que volvía de su trabajo, quedó como petrificado, fijando su mirada agonizante en aquella ventana. ¡Qué podían hacer aquellos dos seres huérfanos de madre!

La entrada en la casa incendiada era punto menos que imposible, las escaleras no permitían trepar hasta las ventanas.

El hombre, padre de aquellos huérfanos, abandonó la calle y subió a la casa de enfrente. Tiende su cuerpo agarrado al umbral de una ventana y descansando los pies en la ventana de enfrente de este modo quedó establecido un puente.

¡Ahora, Guillermito, dijo a su hijo, pasa sobre mi cuerpo a la otra casa! El niño obedeció. La gente en la calle no respiraba contemplando tan peligroso pasaje.

¿Y Enrique? Las llamas rompían a su alrededor con nuevo ímpetu, cuando casi el niño alcanzaba a la ventana. ¡Pronto, Enrique, gritó el padre! Ambos niños estaban fuera de peligro.

Un murmullo de aplausos partió de la multitud. Pronto se ahogó ese murmullo de alegría; y ahora, ¿como se salvará el padre? preguntábase la gente.

El bravo vuelvela cabeza ennegrecida hacia sus hijos, diciendo:

—Recordad, hijos míos, que muero por vosotros.

Al decir estas palabras perdió su apoyo, cayendo en la profundidad.

Mas tarde se recogió aquella masa humana, que fué sepultada reverentemente.

Aquella noche los dos niños repetían sin cesar entre suspiros: ¡Murió por mí!

Esto es histórico. Hay un verso en la Biblia que dice:

No hay amor humano más grande que dar la vida por sus semejantes.

El juramento de Confucio

Ante el tribunal de policía de West-Ham, establecido en Londres, comparecieron dos chinos, uno de los cuales acusaba al otro de haberle asaltado y herido en la calle.

En el momento de presentarse en el banco de los testigos, el querellante rechazó la Biblia que le presentaba el canceller, y pidió que le diesen una vela encendida y un plato.

Después de haber manifestado el intérprete que hay en China una secta que tenía necesidad de aquellos dos objetos para prestar juramento, le fueron entregados el querellante la vela encendida y el plato que solicitaba.

El chino apagó de un soplo la luz, haciendo notar que no había tenido necesidad de soplar dos veces. Cogió después el plato y lo arrojó contra el suelo, donde quedó hecho añicos.

La pantomima del hijo del Celeste Imperio significaba lo siguiente:

«Si falto a la verdad, que mi alma se extinga repentinamente como apago esta luz, y que mi cuerpo se destróce como acabo de hacer añicos este plato.»

Pasatiempos

CHARADA

Una vocal es primera tercia nota musical; una tres dos no permitas que te quieran regalar. Prima cuarta tres poeta de fama y celebridad. En el todo mis charadas me propongo publicar.

ACROSTICO.

En Barcelona, Girona, y en Gerona, pueblo español (provincia de Pontevedra). Rio. Jugete. Mineral. pueblo español (provincia de Albacete), queden estos nombres sustituyendo los puntos por letras horizontal y vertical que den el nombre de un pueblo de la provincia de Gerona.

LA PILDORA DE LA FEMINA

En Barcelona, Girona, y en Gerona, pueblo español (provincia de Pontevedra). Rio. Jugete. Mineral. pueblo español (provincia de Albacete), queden estos nombres sustituyendo los puntos por letras horizontal y vertical que den el nombre de un pueblo de la provincia de Gerona.

R. por G. Burel.

GEROGLIFICO COMPRIMIDO

MLN1

R. por Perez, Sanchez, Gutierrez y C. en Comandita.

Las soluciones en el número próximo.

Soluciones al número 13

AL LOGOGRIFO NUMÉRICO:

GERONA

NERON

RANA

ARRO

RE

G

GE

ENE

RENO

NEGRO

GANARE

AL GEROGLIFICO COMPRIMIDO: BACHE.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE LA SEMANA.

Domingo, 28 Febrero.—Stos. Teofilo y Rufino mrs., Román ab. y Macario.

Lunes, 1.º Abril.—S. Rosendo ob. y el Angel de la Guarda.

Martes, 2.—Stos. Simplicio p. cfr. Alsalón y Pablo mr.

Miércoles de Ceniza.—Stos. Emeterio, Celedonio y Medin mr.

Jueves, 4.—Stos. Casimiro rey, y mr. y Arcadio.

Viernes, 5.—El bto. Nicolás Fara de san Focas mr. y Ntra. Sra. de Africa.

Sábado, 6.—Stos. Olegario ob. Barcelona, Victorino y Cirilo mr.

GERONA:

TIPOGRAFIA DEL «DIARIO DE

Ballesterias, 33 y 35.

Seccion de Anuncios

APOPLEGÍA (FERIDURA)

SE PREVIENE Y SE CURA CON

LAS PÍLDORAS BRUNET.

En Barcelona, Gignás, 5:

Farmacia de la Corona.

DE VENTA . . .

En Blanes:

Farmacia Central.

Fonda de Quimet

SITUADA

EN EL PUNTO MAS CÉNTRICO

DE

SANTA COLOMA DE FARNÉS.

Magníficas y ventiladas habitaciones

Servicio esmerado

Vinos legítimos del país

La justa fama de que goza este establecimiento y el veise favorecido por una distinta concurrencia, es el mejor elogio que de él puede hacerse. Cuantas personas se dignen honrarle podrán de ello convencerse.

Hay carruaje en la Fonda que conduce á los señores Viajeros á la estación de Sils.

GRANDES ALMACENES DE FERRETERIA

DE

JAIME CASALS

Plaza de la onstitución, 7.--Rambla de Alvares 10. Gerona

Máquinas agrícolas — Herramientas para obras é industrias — Batería de cocina — Camas de hierro — Somniers de todas clases — Gran depósito de muebles — Heladoras

Antigua Agencia de Transportes

DE

HIJOS DE FRANCISCO BRILLAS

En combinacion con los ferrocarriles de

Tarragona á Barcelona y Francia y con la acreditada

FONDA DE S. VILA

21, ARRABAL, 21. BLANES.

GRAN ESTABLECIMIENTO DE COCHES DE ALQUILER

A PRECIOS REDUCIDOS.

IMPRENTA

DEL

DIARIO DE GERONA

33, BALLESTERIAS 35,

En este establecimiento que cuenta con todos los medios para poder servir al público con prontitud y perfección se hacen toda clase de impresos.

Tarjetas de visita desde una peseta el ciento

Facturas, Memorandums, Circulares,

Talonarios para Sociedades.

Id. para cobro de mensualidades para Escuelas públicas.

Folletos, Reglamentos, Esquelas.

y demás trabajos que están por su baratura al alcance de todas las personas.

EL ATALAYA

PERIÓDICO SEMANAL

SALE Á LUZ TODOS LOS DOMINGOS

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Blanes, . . .	trimestre	1'50 Ptas.
En el partido judicial	"	1'75 "
En el resto de la Península	"	2 "
Ultamar y exranjero al año	"	18 "

PAGO ANTICIPADO

Anuncios, reclamos y comunicados, á precios convencionales